

N i e d e r s c h r i f t

über die 28. Sitzung des Gemeinderates von Ediger-Eller am 28.05.2013 im Bürgerhaus in Ediger-Eller

- Anwesend waren:**
- Als Vorsitzende: Ortsbürgermeisterin Heidi Hennen-Servaty;
- Als Mitglieder: Gabriele Borchert, Helmut Brück, Siegfried Clemens, Günther Clemens, Claudia Feiden, Bernhard Himmen, Jürgen Holl, Marianne Kohl-Oster, Wilfried Lippke, Bärbel Pellio, Axel Probst (ab TOP 3 öS), Karl Schauf jun., Ralf Zenz (bis Mitte TOP 3 b nöS);
- Entschuldigt: Frank Mertens, Nikolaus Pellio, Lothar Schinnen;
- Auf Einladung: Bürgermeister Helmut Probst;
- Als Schriftführer: Amtsrat Bernhard Fuhrmann;

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 22:35 Uhr

Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte die Vorsitzende die ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates fest. Die Vorsitzende informierte darüber, dass sie beabsichtigt, zu Beginn der nichtöffentlichen Sitzung zu beantragen, die Tagesordnung in der nichtöffentlichen Sitzung unter Bauangelegenheiten und unter Jagdpachtangelegenheiten jeweils um einen Unterpunkt zu ergänzen.

Tagesordnung

Öffentliche Sitzung

1. Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin

- a) Der Kostenanteil 2013 für die Oberflächenentwässerung der in der Baulast der Ortsgemeinde stehenden Straßen beträgt 19.338,66 €.
- b) Die Sanierungsarbeiten im Bereich des Pehrachweges sind abgeschlossen. Die Gesamtkosten belaufen sich auf 21.058,60 €.
- c) Der Landesbetrieb Mobilität Cochem-Koblenz beabsichtigt, am Lehmer Turm Schutzmaßnahmen zu realisieren. Diesbezüglich fand ein Ortstermin statt.
- d) Die untere Denkmalschutz- und -pflegebehörde hat der Errichtung eines Buswartehäuschens vor dem Grundstück Kreuter in Ediger zugestimmt. Entsprechend der Beschlusslage wird der Bauausschuss jetzt die Maßnahme konkretisieren und alles Erforderliche in die Wege leiten.

- e) Die festgestellten Mängel an den Holzspielgeräten auf dem Kindergartenspielplatz wurden inzwischen behoben. Sobald die Ersatzteile für den gemeindlichen Kinderspielplatz geliefert sind, werden auch dort die festgestellten Mängel beseitigt.
- f) Die Deutsche Bahn Regio Südwest setzt 13 neue Schienenfahrzeuge (Reihe ET 442) auf der Bahnstrecke zwischen Perl und Koblenz ein. Für die Namengebung hatte die Bahn einen Wettbewerb ausgeschrieben, wonach die Züge nach den Gemeinden/Städten benannt werden, die die meisten Stimmen erhalten. Dank des Engagements der Bürgerschaft ist auch Ediger-Eller unter den Gewinnern. Am 21.06.2013 wird auch ein Schienenfahrzeug auf den Namen „Ediger-Eller“ getauft.
- g) Die Vorsitzende dankte Petra Brück, die die Blumenkästen entlang der Abgrenzungsmauer zur Moseluferböschung in Ediger bepflanzt hat.
- h) Der im Rahmen der Tunnelbauarbeiten neu anzulegende Weg zum Schützenplatz wird im Bereich der Querung des Tunnelportals im ganzen Niveau niedriger als zuletzt vorgesehen.
- i) Die Vorsitzende wird vom 30.05. – 08.06.2013 vom Ersten Beigeordneten Bernhard Himmen vertreten.
- j) Die nächste Gemeinderatssitzung findet voraussichtlich am 02.07.2013 statt.

2. Vorschlag für die Wahl der Schöffinnen und Schöffen/Wahlperiode 2014-2018

Die Wahlperiode der Schöffinnen und Schöffen endet am 31.12.2013. Daher sind in diesem Jahr Neuwahlen durchzuführen. Die Ortsgemeinden haben bis zum 30.06.2013 eine entsprechende Vorschlagsliste aufzustellen. Der Präsident des Landgerichtes Koblenz hat die erforderliche Zahl der Schöffinnen und Schöffen bestimmt und aufgrund der Einwohnerzahl festgelegt, wie viele Personen von den einzelnen Ortsgemeinden in die Vorschlagsliste aufzunehmen sind. Hiernach ist der Ortsgemeinderat von Ediger-Eller berechtigt, einen Vorschlag zu unterbreiten.

Für die abgelaufene Wahlperiode hatte der Rat Herrn Nikolaus Pellio vorgeschlagen. Ein erneuter Vorschlag ist nicht möglich.

Aus der Mitte des Rates wurde Herr Bernhard Himmen für die Wahl in die Vorschlagsliste als Schöffe vorgeschlagen. Der Gemeinderat beschloss zunächst einstimmig, die Wahl per Akklamation durchzuführen. Die anschließende Wahl hatte folgendes Ergebnis:

Abstimmungsergebnis:

12 Ja-Stimmen

Damit war Herr Himmen einstimmig in die Vorschlagsliste der Wahl für die Schöffinnen und Schöffen für die Wahlperiode 2014-2018 gewählt.

Da das Stimmrecht der Vorsitzenden bei Wahlen ruht, nahm die Vorsitzende an der Wahl nicht teil.

3. Beteiligung am Heimatjahrbuch 2014 des Landkreises Cochem-Zell

In den letzten Jahren hatte die Ortsgemeinde im Heimatjahrbuch jeweils eine ganzseitige Annonce in schwarz-weiß geschaltet. Aus der Mitte des Rates wurde angeregt, 2014 eine ganzseitige Annonce in Farbe in Auftrag zu geben. Über diesen Antrag wurde wie folgt abgestimmt:

Abstimmungsergebnis:	6 Ja-Stimmen
	7 Nein-Stimmen

Damit war der Antrag abgelehnt.

Der Rat beschloss, eine ganzseitige Anzeige in schwarz-weiß in Auftrag zu geben. Die Gestaltung wird – wie in den letzten Jahren – dem Team der Tourist-Information übertragen.

Abstimmungsergebnis:	7 Ja-Stimmen
	6 Nein-Stimmen

4. Zustimmung zur Annahme von Spenden

Die Ortsgemeinde hat von der Raiffeisenbank Moselkrampen 700,00 € zur Unterstützung der Ausrichtung der örtlichen Martinsumzüge sowie 250,00 € für den Bau einer neuen Maibaumständerkonstruktion erhalten. Der Rat bedankte sich für die Spenden und beschloss einstimmig deren Annahme.

5. Einwohnerfragestunde

Es wurden Fragen im Zusammenhang mit der Unterhaltung von gemeindlichen Wirtschaftswegen sowie mit der Pflege von gemeindlichen Grundstücken gestellt und beantwortet.

Nichtöffentliche Sitzung